
 

 

第 1223 回例会(1222 回合併号)2024 年 12 月 3 日 

 

□司  会         杉山  裕君 

□開会点鐘                  吉田  穣君 

□R ソング 「国歌斉唱」「奉仕の理想」 

□慶祝 

  創立記念祝 

 ㈱ホテル亀屋  田中 栄一君 

 トーワ金属㈱  吉田  穣君 

□委員会報告 

  「ロータリーの友」紹介 

          清水 一典君 

                

 

                     

          吉田  穣君 
皆さんこんにちは、先々週の土曜

日 11 月 23 日は松本市のレストラン

鯛萬でランチ例会を行いました。参

加された皆さんお疲れ様でした。 
フレンチなのに店の名前は和風の

「鯛萬」というのに違和感があったので HP で調

べてみると、元は割烹「鯛萬」という名前で営業

しており、洋食部門として暖簾分けし現在に至っ

ているそうで、創業は昭和 25 年ということで建

物の外観は蔦の絡まる歴史をかんじさせるもので

した。室内は天井の高い洋風の造りで、照明と家

具は松本民芸調、食器類はロイヤルコペンハーゲ

ンで統一されており、和と洋の融合を感じる造り

となっていました。 
食事はランチとは思えないほど豪華なフルコ

ースで、皆さん大満足のランチ例会となりました。

食事のあと、斎藤恵理子さんから近くにシューク

リームの美味しいマサムラというお店があると聞

き、皆で立ち寄りお土産を買って帰りました。 
ランチ例会当日、町を歩いていると国旗を掲げ

ている家を見かけ、11 月 23 日は勤労感謝の日で

祝日であったことに気付かされました。今ではあ

まり見ることが無くなったその光景に、改めて祝

日に国旗を掲げる意味を調べてみました。 
先ず、国旗を掲揚するのは祭日であり、祭日と

いうのは戦前の祝日のことで旗日とも呼ばれてい

ました。 
そこで皆さんに問題です、いわゆる祭日と呼ば

れる日は年間で何日あるでしょう？ 
答えは 7 日です、戦前は合計 12 日の祭日と祝

日があり、戦後残ったのが 7 日のようです。戦前

の祭日というのは皇室を中心とする神道（しんと

う）の祭事を指すもので、それを祝って国旗を掲

揚するようになったそうです。 
7 日間の祭日は ①四方拝・節（元旦）②紀元節

（建国記念の日）③春季皇霊祭（春分の日） 
④天長節（昭和の日、昭和天皇の誕生日）⑤秋

季皇霊祭（秋分の日） 
⑥明治節（文化の日・明治天皇の誕生日）⑦新

嘗祭（にいなめさい・勤労感謝の日） 
以上の計 7 日間だそうです。 
それでは現在の（戦前の祭日も含めた）国民の

祝日と呼ばれる日は何日あるでしょうか？ 
答えは 16 日で戦後 9 日増えたことになります。 
その 9 日間の祝日は ①成人の日 ②天皇誕生

日（今上天皇の誕生日） ③憲法記念日 
④みどりの日 ⑤子供の日 ⑥海の日 ⑦山の

日 ⑧敬老の日 ⑨スポーツの日（体育の日） 
祭日と祝日の違いについて、また祭日に国旗を

掲げる理由についてなど、今までは特に気にする

こともなかった私ですが、会長挨拶をするように

なったお陰で、気になったことを調べてみると新

たな発見（といっては大げさですが）のようなも

会 ⾧ 挨 拶 
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のがあり、何か徳をした気分になりました。これ

からも埒も無い話をすることがあると思いますが、

私の知識の無さが故のこととしてご容赦いただき

たく存じます。 
 
 

                                              

生川 秀樹君 
 

１. RI より 

 ・『疾病と治療月間』リソースのご案内 

    ・コーディネーターニュース 12

月号 

２. 米山奨学会より 

  ・ハイライトよねやま 296 号 

  ・10 月の寄付金傾向 

３. 地区事務所より 

  ・R 財団寄付金明細表 

４. うえだこどもまつり実行委員会及び長野県

聴覚障害者協会より 

  ・活動報告 

５. 理事会より 

  ・１１月理事会議事録 

   

 

 

               宮原 宏一君 
 

吉田 穰君  昨日今日と暖かい日が続いているの

で、会社の植木の手入れをしていま

す。重労働です。 

生川秀樹君  来年 5 月 17 日(土)に国技館にて桐

生赤城 RC との交流会で相撲観戦を

企画しております。多くの皆様の参

加をお願いいたします。 

斉藤惠理子君  庭の木が狂い咲きしそうです。皆

さん体調に気を付けましょう！ 

合原亮一君  久しぶりに出張しましたが、田舎な

のでお土産も買えませんでした。 

戸堀真澄君  本日もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

ニコニコ BOX 喜投額 12/3 17,000 円 

 今年度累計 248,000 円 41.3％ (予算目標 60 万) 

 

 

 

 

合原会長エレクトより次年度役員の

発表がありました。次年度役員の皆

様よろしくお願いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  20 6 0 70.00％ 
前々回 17 3 1 88.23％ 

肥田野秀知君 笠原 一洋君 松澤 一志君 
西澤 尚夫君 杉山  裕君 宮原 宏一君 
横沢  正君 中澤 信敏君 清水 一典君 

出席・会報・ニコ BOX 報告 

年 次 総 会 

12 月 17 日例会予定 

幹 事 報 告 

松本市「鯛萬」様で家族ランチ例会を開催しました。 

家族ランチ例会(第 1222 回) 


